











Gondomar acogió el acto de presentación del proyecto de cooperación Leader Espacios Efímeros, una iniciativa que buscó revitalizar el comercio y creatividad el en

Galicia, Asturias y Portugal se unen para impulsar el desarrollo rural a través del proyecto Espacios Efímeros

Un proyecto único, impulsado por cuatro Grupos de Desarrollo Rural de Galicia, Asturias y Portugal, dirigido a revitalizar el comercio local e impulsar el emprendimiento creativo en el medio rural.

El Pazo da Escola de Gondomar acogió este jueves 9 de octubre el acto de presentación del proyecto de cooperación transnacional Espazos Efémeros – Espacios Efímeros, una iniciativa que une a cuatro grupos de desarrollo rural de Galicia, Asturias y Portugal, con el objetivo común de activar el comercio local, apoyar el emprendimiento y dinamizar culturalmente los territorios rurales.

El encuentro reunió a representantes institucionales, técnicos y empresariales, así como a productores y creadoras participantes en el primer Espacio Efímero que se celebra esta semana en Gondomar, del 9 al 12 de octubre.

Un acto institucional de apertura

La jornada comenzó a las 12:30 horas con el saludo de bienvenida del alcalde de Gondomar, Paco Ferreira, quien destacó la importancia de proyectos como este para "reactivar la vida económica y cultural de los municipios rurales y ofrecer nuevas oportunidades al talento local".

A continuación intervino Sandra González Álvarez, presidenta de la Asociación de Desarrollo Galicia Suroeste Eurural y alcaldesa de Tomiño, quien presentó oficialmente el proyecto y puso en valor su dimensión interterritorial y cooperativa.

En la primera mesa de debate, el equipo técnico de los cuatro grupos de desarrollo rural participantes —Galicia Suroeste Eurural, Limia-Arnoia, ADRI Oriente de Asturias y la Associação para o Desenvolvimento Sustentável da Região Saloia (Portugal)— explicaron los objetivos y la metodología del proyecto, así como las oportunidades que abre para el emprendimiento y la visibilidad del producto local, destacando el Gerente de ADRIOA, Germán Ro,mano, la necesidad de estos acciones y las relaciones entre Los grupos de Asturias, Galicia y Poertugal.

A continuación tuvo lugar una mesa sobre los GDR y la cooperación Leader, en la que participaron representantes de las juntas directivas de los grupos cooperantes, que coincidieron en destacar la relevancia de la colaboración interterritorial como herramienta clave para la innovación y la cohesión social en el medio rural. En representación de ADRIOA, estuvo el Gerente, donde dejó claro el valor del instrumento LEADER y de los Grupos de Acción Local.

También intervino un representante de las empresas participantes en el Espazo Efémero de Gondomar, quien compartió su experiencia y subrayó el valor que este tipo de iniciativas tiene para dar visibilidad a las pequeñas productoras y artesanas del territorio.























El cierre institucional corrió a cargo del subdelegado del Gobierno en Pontevedra, Abel Losada, quien destacó el papel de la cooperación y del programa LEADER como motor de desarrollo sostenible.

El acto finalizó con una foto de familia y una degustación de productos locales, simbolizando el espíritu de colaboración, identidad y orgullo territorial que caracteriza al proyecto.

Un proyecto con visión compartida

Espacios Efímeros es un proyecto de cooperación transnacional promovido por los Grupos de Desarrollo Rural Galicia Suroeste Eurural (coordinador), Limia-Arnoia, ADRI Oriente de Asturias y por la Associação para o Desenvolvimento Sustentável da Região Saloia en Portugal.

A través de la creación de espacios temporales de dinamización comercial y cultural, el proyecto busca revitalizar el comercio de proximidad, apoyar nuevos emprendimientos, fomentar la creatividad y reforzar el vínculo entre identidad territorial y producto local. Estos espacios efímeros funcionan como puntos de encuentro entre productores, artesanos, artistas y visitantes, combinando venta directa, talleres, música y actividades divulgativas.

Financiado con fondos LEADER a través del PEPAC 2023-2027, Espacios Efímeros representa un ejemplo de cooperación efectiva y equilibrada entre territorios rurales de Galicia, Asturias y Portugal, alineándose con los objetivos europeos de sostenibilidad, innovación y cohesión territorial.



















































































